

Ebikon, 27. Januar 2026

Medienmitteilung: Fusionsprozess ist auf Kurs

Die Kirchenräte der Kirchgemeinden Buchrain-Perlen, Ebikon und Root haben beschlossen, eine Fusion per 1. Januar 2027 vorzubereiten. Bereits an den Kirchgemeindeversammlungen im vergangenen Herbst wurde erstmals über dieses Vorhaben informiert. Die von den drei Kirchgemeinden eingesetzte Projektgruppe arbeitet planmäßig an der Umsetzung. Über den Zusammenschluss entscheiden letztlich die Stimmberechtigten.

Seit März 2024 befasst sich eine paritätisch zusammengesetzte Projektgruppe mit der Vorbereitung der geplanten Fusion zur neuen Kirchgemeinde Rontal. Sie prüft die organisatorischen, rechtlichen und finanziellen Voraussetzungen und erarbeitet entsprechende Anträge zuhanden der drei Kirchenräte. Der Projektgruppe gehören folgende Personen an:

- Peter Kaufmann, Präsident Kirchgemeinde Buchrain-Perlen
- Walter Graf, Kirchmeier Buchrain-Perlen
- Urs Kaufmann, Präsident Kirchgemeinde Ebikon
- Gregor Erni, Leiter Geschäftsstelle/Ratsschreiber Ebikon
- Cornelia Ettlin, Präsidentin Kirchgemeinde Root
- Doris Zimmermann, Kirchmeierin Root
- Edi Wigger und Karin Lichtsteiner, HSS Unternehmensberatung Sursee

Mit dem geplanten Zusammenschluss soll auf staatskirchenrechtlicher Ebene nachvollzogen werden, was auf pastoraler Ebene im Pastoralraum Rontal bereits seit mehreren Jahren erfolgreich gelebt wird. Die Zusammenarbeit über die bisherigen Kirchgemeindegrenzen hinweg soll in einer gemeinsamen Kirchgemeinde weiter vertieft und gestärkt werden. Das lebendige Pfarreileben in den einzelnen Pfarreien bleibt auch nach einer Fusion bestehen und behält seine zentrale Bedeutung. Das kirchliche Personal wird vollständig übernommen, und das Engagement der zahlreichen freiwilligen Mitarbeitenden bleibt weiterhin von grosser Wichtigkeit.

Durch die Fusion entfallen bestehende Doppelspurigkeiten wie mehrere Kirchenräte, Rechnungskommissionen, Rechnungen und Budgets. Dadurch können Verwaltung und Organisation vereinfacht werden. Der Kirchgemeindeverband Rontal kann per 31. Dezember 2026 aufgelöst werden. Zudem eröffnet ein gemeinsames, grösseres Budget zusätzliche Gestaltungsspielräume. Auch die Besetzung der künftigen Behörden wird durch das erweiterte Einzugsgebiet erleichtert.

Der weitere Zeitplan gestaltet sich wie folgt:

- Orientierungsversammlungen zur Fusionsabstimmung: Buchrain-Perlen und Root jeweils am 25. Februar 2026, Ebikon am 26. Februar 2026

- Beschlussfassung über die Fusion durch die Stimmberchtigten: Urnenabstimmung am 22. März 2026
- Genehmigung der Fusion durch die Synode der römisch-katholischen Landeskirche des Kantons Luzern am 6. Mai 2026
- Wahlen von Kirchenrat und Rechnungskommission der neuen Kirchgemeinde im Herbst 2026
- Inkrafttreten und offizieller Start der neuen Kirchgemeinde am 1. Januar 2027

Die drei Kirchenräte freuen sich auf den Dialog mit den Stimmberchtigten an den Orientierungsversammlungen sowie im persönlichen Austausch.

*Römisch-katholische Kirchenräte
Buchrain-Perlen, Ebikon und Root*

Anhang: Foto der Projektgruppe

Legende:

Projektgruppe Fusion Kirchgemeinden Buchrain-Perlen, Ebikon und Root. Von links nach rechts: Edi Wigger, Peter Kaufmann, Walter Graf, Doris Zimmermann, Cornelia Ettlin, Urs Kaufmann, Gregor Erni.

Kontakt für Medienanfragen:

Urs Kaufmann, Präsident Kirchgemeinde Ebikon

E-Mail: urs.kaufmann@kathrontal.ch

Telefon: 079 329 67 15